



Communiqué de presse

Dijon, le 15 novembre 2025

Lancement de la liste « Dijon change d'ère - Union écologiste, sociale et citoyenne »

Aujourd'hui, nous avons l'honneur d'annoncer officiellement la création de **la liste "Dijon change d'ère - Union écologiste, sociale et citoyenne"**, portée par Les Écologistes, L'Après, le Parti communiste français, Génération·s et de nombreuses citoyennes et citoyens engagés.

Cette union est le fruit de **plusieurs mois de travail collectif**, nourris par une volonté commune : celle de proposer à Dijon enfin un vrai programme guidé par des valeurs que beaucoup de dijonnaises et dijonnais partagent. Un programme enfin **social, féministe, écologiste**, et démocratique.

Une nouvelle dynamique pour Dijon

Si nous lançons cette union aujourd'hui, c'est parce que nous partageons un constat clair : Dijon mérite une nouvelle ambition. La majorité actuelle, trop technicisée, trop ouverte à la droite et déconnectée de ses engagements écologistes initiaux, ne répond plus suffisamment aux enjeux sociaux et climatiques qui s'imposent à nous.

Nous voulons ouvrir pour Dijon une **nouvelle étape**, profondément écologique et résolument solidaire. Dans l'esprit du **Nouveau Front Populaire**, nous croyons à la force du collectif. Notre union n'est d'ailleurs pas close : nous poursuivons nos échanges avec d'autres acteurs, notamment le collectif citoyen **Dijon Avenir**, avec qui nous espérons de tout cœur élargir l'alliance.

Notre tête de liste

Nous avons également le plaisir d'annoncer la nomination de **Michel Haberstrau** pour notre tête de liste. Michel est un militant écologiste dijonnais ayant participé à la campagne des municipales de Stéphanie Modde en 2020. Ingénieur Agroalimentaire de formation, il occupe la fonction de directeur d'un centre de formation. Il a créé et préside actuellement l'association **Éveil'O'Goût**.

Un programme en construction avec des priorités connues et une participation citoyenne

Nous travaillons actuellement à l'élaboration du programme, que nous voulons bâtir avec les habitantes, les habitants et les associations. Par ce communiqué, nous invitons largement toutes les personnes intéressées à prendre part à cette co-construction.

Certaines priorités se dégagent toutefois déjà nettement :

1. Amélioration des services publics : eaux, alimentations et écoles

Nous voulons renforcer la **maîtrise publique de l'eau** en réévaluant son mode de gestion. Au-delà de l'amélioration du dispositif actuel, nous souhaitons ouvrir l'étude d'un passage en **régie publique**, afin d'assurer une gouvernance plus transparente, plus démocratique et pleinement tournée vers l'intérêt général. Cette réflexion s'accompagnera de la mise en place d'une tarification plus juste, incluant notamment **la gratuité des premiers mètres cubes** pour les usages essentiels.

Nous lancerons des expérimentations locales de **Sécurité sociale de l'alimentation** pour garantir l'accès de toutes et tous à une nourriture saine, locale et durable, en soutenant fortement les producteurs du territoire.

Nous accélérerons également la **transformation des écoles** : végétalisation des cours, adaptation des cantines, et travaux enfin menés à un rythme cohérent avec les besoins.

2. Mobilités, urbanisme et cadre de vie

Sur les questions de logement et d'urbanisme, nous voulons engager une véritable transition en adoptant une VRAIE logique de **zéro artificialisation** et en repensant profondément notre manière de construire à Dijon. Cela signifie rompre avec la densification mal maîtrisée portée par la majorité actuelle, tout en maintenant notre niveau de logement social. Nous souhaitons également étudier l'encadrement des loyers et renforcer notre action contre la précarité énergétique afin de garantir à toutes et tous un habitat accessible, durable et de qualité.

Nous voulons reconstruire une véritable **ceinture maraîchère** autour de Dijon : jardins ouvriers, jardins partagés et espaces cultivés permettant de relocaliser l'alimentation et de reconnecter la ville avec son environnement nourricier.

Côté mobilités, nous porterons un véritable **plan de mobilités actives**, pour un partage de l'espace public qui respecte tout le monde, et qui favorise les modes durables : personnes à mobilité réduite, personnes à pied, personnes à vélo avec un réseau cyclable continu, sécurisé et fléché à l'échelle de la ville et de la métropole.

Nous souhaitons rouvrir un débat public sur la **future ligne T3 du tramway** et notamment **son tracé**, afin qu'elle réponde réellement aux besoins des habitantes et habitants.

3. Renforcer l'implication citoyenne

Nous voulons refonder la **démocratie locale, à toutes les échelles** — quartiers, ville et métropole — pour impliquer les citoyennes et citoyens dans les décisions qui les concernent. Nous voulons une participation citoyenne aux décisions municipales qui ne soit plus un simple slogan, mais un véritable levier d'action. Concrètement, il faut un **budget participatif enfin ambitieux**. Il faut de l'efficacité, avec une réalisation effective et un calendrier clair pour ces réalisations. Et enfin il faut de la transparence ; la publication de rapports publics et des enquêtes indépendantes qui mesurent satisfaction et confiance. Ce que nous voulons créer, c'est une **relation de confiance** entre la municipalité et ses habitants.

En conclusion : Avec **Dijon change d'ère**, nous ouvrons un nouveau chapitre pour notre ville, et nous voulons l'écrire avec toutes celles et ceux qui partagent l'envie d'un **avenir plus juste, plus écologique et plus démocratique**. Dans les prochaines semaines, nous organiserons des rencontres et événements ouverts pour permettre aux habitantes et aux habitants de contribuer directement à la construction de notre projet. Nous invitons donc largement toutes les personnes qui souhaitent participer à cette dynamique à nous rejoindre et à entrer en contact avec nous : **votre énergie, vos idées et vos engagements** sont indispensables pour faire grandir cette alternative. Vous pouvez dès à présent nous écrire à l'adresse suivante : contact@dijonchangedere.fr. Toutes et tous ensemble, nous pouvons réellement changer d'ère à Dijon !

